

Rapport de la Commission Jeune de la FSSc 2022-2023

Ce fut une saison particulièrement riche en nouveautés et en changements. Vous trouverez ci-dessous le compte-rendu point par point.

Concours des écoliers

La grande nouveauté de cette édition est la reprise de l'organisation par Sumac Pistorius. Un grand merci à elle pour son engagement!

La 21^{ème} édition du concours des écoliers romands s'est déroulée de façon traditionnelle en deux phases :

- Une phase de qualification dans les classes, sous la forme d'une feuille avec des jeux basés sur les mots et les anagrammes.
- Une grande finale réunissant les meilleurs participants de la phase de qualification. Celle-ci a eu lieu à Jongny

La phase de qualification a réuni 1260 participants de toute la Suisse Romande.

La finale a réuni 60 participants, dont 53 qui n'avaient pas de licence auprès de la FSSc. Le grand vainqueur est Olivier Constantin (VD) comme l'an passé. Il a gagné le droit de représenter la Suisse aux championnats du monde de Scrabble francophone à Bulle. Elie Schimmer (NE) et Emeric Royet (VD) ont également reçu ce privilège. Malheureusement, Emeric a finalement décidé de ne pas venir.

Des bons pour le Camp Scrabble & Loisirs ont également été distribués, afin de montrer les différentes palettes du Scrabble aux jeunes et les encourager à s'affilier à la FSSc.

Camp Scrabble & Loisirs (26-28 avril 2023)

Sumac a organisé le camp pour la deuxième fois, toujours à Ravoire (VS). Il a regroupé 14 jeunes de tous horizons sur un week-end dans un magnifique cadre.

L'arrivée au camp est perturbée par l'apparition de bouchons, retardant l'arrivée des jeunes autant que des moniteurs. Avec un peu de décalage dans les horaires, la soirée se passe sans souci. Le repas est bon (le cuisinier, en plus d'être sympathique, régale à tous les repas), et les activités commencent. Cette année, les moniteurs ont innové en créant un thème à la colonie, sur plusieurs jours, plus précisément Harry Potter. Après la répartition des jeunes dans les quatre Maisons, les équipes s'affrontaient dans diverses activités en relation avec le thème (la chaussette de Dobby, le Patronus, etc.) pour gagner le plus de points. Il est un peu regrettable que la dernière activité soit moins claire que les autres, amenant une confusion, mais pour l'ensemble, tous se sont amusés. Finalement, c'est la Maison Serdaigle qui obtient la victoire.

Le deuxième jour, après le petit déjeuner, les jeunes sont rassemblés pour faire l'entraînement de Scrabble. Ils ont été divisés en deux groupes : les B.U.S.E. (premiers examens officiels des sorciers, donc les débutants/moyens), et les A.S.P.I.C. (examens finaux de Poudlard, donc pour les avancés). Les BUSE ont principalement eu une feuille à remplir, constituée de différents jeux liés au scrabble, puis ont fait une petite partie de 8 coups. Les ASPIC ont, quant à eux, fait directement une partie de scrabble, préparée avec soin par Enzo. En plus de la partie, les jeunes pouvaient compléter les défis donnés pendant le coup (exemple : trouvez le scrabble avec X tirage), pour recevoir 15 points bonus. Tous, sauf Olivier et Yves qui eux, s'ils ne trouvaient pas le défi, perdaient 15 points.

Durant l'après-midi, tous les jeunes sont partis au bowling, dont le résultat comptait également dans les points des Maisons. Les voitures étaient suffisantes pour les amener et les ramener tous, et la partie s'est bien déroulée. Le soir a eu lieu la traditionnelle "boum" avec des musiques diverses et variées!

Enfin, le championnat suisse des jeunes attributif des titres par catégorie s'est déroulé le dimanche. Les 14 joueurs ont essayé de former quelques mots sur les parties pas si simples préparées par l'ordinateur. Au final, c'est Olivier Constantin qui remporte le championnat en devançant le favori, Yves Magne, champion de suisse junior. Elie Schimmer complète le podium général et termine champion de suisse cadet. Son frère Séan termine champion de suisse benjamin, et Sharon Sosoe triomphe chez les poussins. Eloïse Grandjean et Sharon ont empoché par la même occasion leur billet pour les championnats du monde de Bulle.

Section jeune nationale

Le but de la section jeune nationale est de réunir tous les jeunes affiliés de la FSSc (25 ans ou moins) de manière régulière pour différentes activités au cours de la saison, ceci dans le but de contrer la disparition progressive des sections jeunes locales et de forger un esprit de groupe. Les jeunes qui n'ont pas de section jeune à proximité peuvent en outre obtenir une licence directement auprès de la FSSc, via le code club "SJN".

De nombreuses activités ont été prévues durant la saison: 6 après-midi à Lausanne, en plus du tournoi organisé par les jeunes, du camp et du concours! Au final, le faible pool de jeunes fait que deux activités ont dû être annulées et certaines autres présentaient une très faible affluence. Au vu de ces résultats, il a été décidé de réduire le nombre d'activités pour la saison suivante, mais d'essayer de maximiser la fréquentation, plutôt que de s'éparpiller. La première activité aura lieu le 11 novembre, de nouveau à Lausanne. Les non-affiliés y sont également les bienvenus.

Lettre de démission du comité FSSc

Cher(e)s collègues du comité, chère(s) camarades affiliés,

Je suis rentré au comité lors de la saison 2019-2020, en tant que président de la Commission Jeune. Cependant, cela faisait déjà deux ans que j'occupais ce poste, sans faire partie du comité. Cela représente donc 4 ans de présence au sein du comité, où en plus de mon rôle «de base» j'ai également aidé à la mise en place du nouveau site Internet et soutenu les autres membres durant quelques périodes compliquées, telles que la pandémie ou la malheureuse maladie de Nicole Epple. Lors de cette dernière année, j'ai été particulièrement actif au niveau du Scrabble classique, avec la mise en place de plusieurs tournois en plus des championnats suisses, avec un succès assez mitigé.

Au niveau personnel, j'ai terminé mes études en mars et viens d'entamer en septembre ma carrière professionnelle. Ma vie s'en retrouve grandement changée et j'aimerais avoir plus de temps à consacrer à mon travail et à ma famille. C'est pourquoi j'ai décidé depuis maintenant plus d'un an de me désengager progressivement de mes responsabilités auprès de la fédération. C'est ainsi que lors de la saison écoulée, Sumac Pistorius a repris la charge du Concours des Écoliers Romands (en plus d'avoir déjà repris le Camp Scrabble & Loisirs l'année précédente). C'est aussi dans cette optique que Yvan Muster a également repris progressivement la responsabilité du site Internet, et ce avec une maîtrise et une motivation qui aura dépassé toutes mes espérances. J'aimerais remercier grandement ces deux personnes qui auront permis une transition toute en douceur et pratiquement

imperceptible. Merci également à Tharanya Thambirajah et Enzo Yerly, qui ont accepté d'organiser le concours 2023-2024 en duo.

Dans ce même contexte, j'ai décidé de jouer moins régulièrement et, in fine, de démissionner du comité FSSc. Je décide toutefois de rester à la tête de la Commission Jeune, afin de chapeauter les différentes activités liées aux jeunes, tout en déléguant au maximum l'organisation de ces dernières.

Au final, même si la charge de travail était parfois trop excessive, surtout en parallèle avec des études très prenantes, je retire énormément de positif de ces expériences. Elles m'ont appris beaucoup de choses et m'ont fait développer de nouvelles compétences, que je n'aurais jamais acquises uniquement à travers mes études. J'ai eu également beaucoup de plaisir à travailler avec mes collègues ou mes ex-collègues du comité, avec qui la collaboration a toujours été agréable. Je reste également à disposition pour une aide ponctuelle ou pour des questions.

Je souhaite tout le meilleur pour la suite aux autres membres du comité et aux affiliés de la FSSc.

Mes meilleures salutations,

Roberto Seixas